

一、熊本市議会なので、緒方夕佳（おがたゆうか）市議（四二）が生後七カ月の長男を抱いて議場に入場したため開会が四十分遅れる混乱があった。……人の意見を聞かない・自分本位・感情が先。姓名判断。

なぜ、連れてきたのか。

「子育て中の女性も活躍できる市議会であってほしかった」

市議会に託児所を設置してくれ、と訴えていたが、悲しいかな非力な一人会派、相手にされなかったので、「議員さん個人でベビーシッターを雇って対応してください」の対応にわざと騒動を起こして、世間にはアピールしようだ。

議会の立場・一般会計補正予算案が熊本地震関連を含む六五億七七〇万円と条例案。

「議員や職員以外は傍聴人とみなす」とした上で傍聴規則で「傍聴人は会議中に議場に入ることができない」と定めているため、澤田昌作議長が退場を促した。

議会は、今後、子育て世代の議員のための環境整備について議論を進める方針

問題点

緒方市議は一期目で、「一人会派「和の会くまもと」に所属。長男を出産した4月以降、

「出産後の体調不良」を理由に議会を欠席しており、本会議出席は約8カ月ぶり。

二、結果的に反感：賛否両論

「（子育てが）社会問題になっているのに、職場では個人的な問題にされてしまう」（緒方夕佳 熊本市議）

人の眼なんか気にしなくていい、自分の思うように生きればいいんだ。私的な事と公的な事：二つに一つ社会のなかで生きていけば、必然的に人間関係というものが生じてくる。

① 預かってもらえる人もおらず苦労している女性。賛成。議会議員。

② 赤ちゃんがいても働きに出やすい世の中にする事と、どんな職場にも赤ちゃんを連れて入れるようにする事は話が違うでしょ。誰でも安心して気軽に使える託児所が欲しい。・お笑いコンビ、飛び石連休の藤井ペイジさん

③ 赤ちゃん連れて仕事できるの？それとも議員の仕事は赤ちゃんいても出来る仕事なんだ！普通は忙しくて子どもは預けて出社してるよな。

三、①昔は、おんぶして仕事をしていた・②今は、抱っこしている・・・③

② どんな職業なら、ゆるされるか、食堂、レストラン、車の運転、会社、政治家・・・

③ 20年前から子連れ出勤を推進する「モーハウス」の光畑由佳代表は「特に赤ちゃんの間は母子が一緒にいた方がいい」と託児よりも同伴するメリットを指摘。その上で「社員には子供のせいで仕事が中断したり、打ち合わせ相手に迷惑をかけたりしない心がけも求めている」茨城県つくば市の授乳服メーカー。

四、はづべくんば明眼（みょうげん）の人をはづべし。『正法眼蔵随聞記』道元禅師の言葉

私が宋にいたとき、天童山の如浄禅師が、私を侍者にしようとして、「外国人ではあるが、道元君は、立派な人物である」といわれて、私を侍者に任じようと言われたことがある。

私は、かたくこれを辞退した。そのわけは、「日本国にこの評判が聞こえることも、また、私が仏道の修行する上でも、まことに有難いお会いせつなことでありますけれども、多くの人の中には、眼の見える達識の人がおられるで、外国人であって、この天童山のような大道場の侍者になることは、まるで大宋国に立派な人物がいなくてもいうかのようなのである、と非難するかもしれません。これは、最も、気をつけねばならぬことと思います」と申し上げ、この旨を手紙に丁寧のべて差し上げたところ、如浄禅師も大宋国の体面を重んじて遠慮する私の気持ちを察して、二度と侍者に招こうとはなさらなかった。

五、役目は何か、自分のしたい事と役目をワキマエル・・・禅では、わかまえる道の事を弁道といいます。

・【弁・辨・やります】〔辨・けじめ〕〔辯・議論〕〔瓣・花びら〕

正壽寺住職吳定明合掌